

„Allein hätte ich das nicht geschafft.“

Ausbildungsverträge dank „Pro Arbeit“ in Rosenheim

„Alleine hätte ich das nicht geschafft.“ soviel steht sowohl für Betül Korkmaz (15) als auch für Sergen Cengiz (16) fest. Gemeinsam mit rund 40 Jugendlichen haben die beiden Schüler ein Berufsintegrationsjahr in kooperativer Form (BIJ/k) an der Berufsschule I in Rosenheim absolviert. Und dank der intensiven sozialpädagogischen Begleitung durch den Verein „Pro Arbeit“ haben beide nun einen Ausbildungsvertrag in der Tasche: Betül zur Kauffrau im Einzelhandel beim Handelskonzern Rewe, Sergen lernt beim Discounter Netto zunächst Verkäufer. Der 16-Jährige peilt aber ebenfalls den Abschluss als Einzelhandelskaufmann an: „Ich will unbedingt ins dritte Ausbildungsjahr.“

Seit 2009 werden Jugendliche, die ihre Regelschulzeit



Betül K. (links) mit Elif Y. (ehemalige BIJ/k-Schülerin, momentan im zweiten Ausbildungsjahr bei Rewe) mit Marktmanager Klaus Michalke.

zwar erfüllt haben aber ohne Ausbildungsplatz dastehen, im BIJ/k an den Berufsschulen im Landkreis an die Arbeitswelt herangeführt und können dort außerdem den Hauptschulabschluss nachholen. „Pro Arbeit“ betreut dabei als Kooperations-

partner in Bad Aibling sowie an den Rosenheimer Berufsschulen derzeit insgesamt fünf Klassen mit verschiedenen Fachrichtungen wie Nahrungsmittel/Gastronomie/Verkauf/Friseur/Handwerk/Metalltechnik und Wirtschaft.

Diese Vollzeitmaßnahme, die vom Landkreis Rosenheim und dem Europäischen Sozialfonds finanziert wird, eröffnet den jungen Menschen neue Perspektiven. Darüber hinaus können die Jugendlichen, oftmals mit ausländischen Wurzeln, mit gezielter Förderung ihre Deutschkenntnisse verbessern und an ihrer Ausbildungsreife „arbeiten“. Mit deutlichem Erfolg: Am Ende des BIJ/k haben erfahrungsgemäß weit mehr als die Hälfte der Teilnehmer eine Ausbildungsstelle gefunden, wie Stephanie Thullen erklärt. Sie und ihr Kollege Alexander Luthner kümmern sich in enger Zusammenarbeit mit den Lehrern um die BIJ/k-Schüler an der Berufsschule I.

Weitere Informationen zum Berufsintegrationsjahr sowie das Anmeldeformular gibt es im Internet unter www.berufsschulen-landkreis-rosenheim.de.